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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 95 DEL 04/04/2016

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
MARQUIS Pierluigi (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano alla riunione i Consiglieri GERANDIN e VIÉRIN Laurent.

Assiste  alla  riunione Sonia GRIECO, Dirigente della  Struttura Affari  legislativi, 
studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:40,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1 Comunicazioni del Presidente.

2 Approvazione  dei  verbali  (sommario  e  integrale)  della  riunione  n.  92  del 
29/02/2016,  del  verbale  (sommario)  della  riunione  n.  93  del  07/03/2016  e  del 
verbale (sommario) della riunione n. 94 del 21/03/2016.

3 Proposta di atto amministrativo concernente: "Approvazione del nuovo statuto della 
FINAOSTA S.p.A..".

4 Illustrazione,  da parte  dell'Assessore PERRON, della  deliberazione della  Giunta 
regionale  n.  411  del  25/03/2016  concernente:  "Riduzione  dei  tassi  di  interesse 
applicabili alle operazioni di finanziamento a valere sui fondi di rotazione regionali 
sia  per  le  imprese  sia  per  le  famiglie  e  le  persone fisiche.  Modificazione  delle 
deliberazioni nn. 3016/2011, 313/2015, 650/2015 r 1880/2015.".
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5 Proposta  di  legge  n.  73  concernente:  "Disposizioni  in  materia  di  recupero  alla 
viticoltura di appezzamenti incolti, abbandonati o non sufficientemente coltivati." - 
Compatibilità finanziaria

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
2405 in data 30 marzo 2016 e da telegramma prot. n. 2418 in data 31 marzo 2016.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente LA TORRE comunica che la Camera valdostana delle imprese e delle 
professioni ha inoltrato una richiesta di audizione in merito alla proposta di legge n. 72 
(Disposizioni in materia di rafforzamento dei principi di trasparenza, contenimento dei  
costi  e  razionalizzazione  della  spesa  nella  gestione  delle  società  partecipate  dalla  
Regione) e che ha avanzato la richiesta di prevedere tale audizione in data 11 ottobre p.v. 
possibilmente alle ore 10.45.

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  (SOMMARIO  E  INTEGRALE)  DELLA 
RIUNIONE  N.  92  DEL  29/02/2016,  DEL  VERBALE  (SOMMARIO)  DELLA 
RIUNIONE  N.  93  DEL  07/03/2016  E  DEL VERBALE  (SOMMARIO)  DELLA 
RIUNIONE N. 94 DEL 21/03/2016

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 
approvati.

* * *
Alle ore 9.45 l'Assessore al Bilancio, finanze e patrimonio PERRON, la dott.ssa FANIZZI, 
Dirigente della Presidenza della Regione, e il dott. BIELER, Dirigente dell'assessorato del 
Bilancio, finanze e patrimonio, prendono parte alla riunione.

* * *
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Il Presidente LA TORRE chiede se sia intenzione procedere alla registrazione degli 
interventi.

La  Commissione concorda,  ma causa  un malfunzionamento dell'impianto  non è 
possibile da subito procedere alla registrazione.

Il Presidente LA TORRE propone di procedere in attesa che sia risolto il problema 
tecnico relativo all'impianto di registrazione.

La Commissione concorda.

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO CONCERNENTE: "APPROVAZIONE 
DEL NUOVO STATUTO DELLA FINAOSTA S.P.A.."

L'Assessore  al  Bilancio,  finanze  e  patrimonio  PERRON  illustra  l'atto 
amministrativo in oggetto sottolineando che il Consiglio di amministrazione della società 
Finaosta  ha  dovuto  approvare  le  proposte  di  modifica  allo  statuto  sociale  in  esame 
necessarie  per  la  costituzione  del  Gruppo  finanziario  con  la  società  controllata  Aosta 
Factor, in osservanza della normativa nazionale in materia bancaria e creditizia, del decreto 
del Ministero dell'Economia e delle Finanze e della circolare della Banca d'Italia del 2015 
ed espone alcune considerazioni in merito.

Il  Presidente  LA  TORRE,  nello  scusarsi  per  il  fatto  di  uscire  dal  tema  in 
discussione, chiede, approfittando della presenza della dott.ssa Fanizzi, dei ragguagli in 
ordine  alle  questioni  connesse  alla  legge  Madia  in  tema  di  società  partecipate  dalla 
Regione.

La dott.ssa FANIZZI risponde che le Regioni, nell'ambito della Conferenza Stato-
Regioni,  hanno  richiesto  delle  modifiche  al  Testo  unico  sulle  società  partecipate,  con 
particolare riferimento alla questione dell'"oggetto sociale" delle medesime società che non 
ha una coerenza di interpretazione nell'ambito dei testi in circolazione e all'esclusione delle 
società finanziarie regionali dall'osservanza delle disposizioni previste nel Testo unico testé 
citato  in  tema  di  composizione  di  organi  di  amministrazione  delle  società  partecipate. 
Aggiunge che in ragione di queste richieste i testi in esame risultano essere in "stand-by".

* * *
Alle ore 9.55 la dott.ssa FANIZZI lascia la sala della riunione.

* * *
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ILLUSTRAZIONE,  DA  PARTE  DELL'ASSESSORE  PERRON,  DELLA 
DELIBERAZIONE  DELLA  GIUNTA  REGIONALE  N.  411  DEL  25/03/2016 
CONCERNENTE:  "RIDUZIONE  DEI  TASSI  DI  INTERESSE  APPLICABILI 
ALLE  OPERAZIONI  DI  FINANZIAMENTO  A  VALERE  SUI  FONDI  DI 
ROTAZIONE REGIONALI SIA PER LE IMPRESE SIA PER LE FAMIGLIE E LE 
PERSONE  FISICHE.  MODIFICAZIONE  DELLE  DELIBERAZIONI  NN. 
3016/2011, 313/2015, 650/2015 R 1880/2015."

L'Assessore PERRON procede all'illustrazione dell'atto in esame.

* * *
A partire dalle ore 10.00 si procede alla registrazione degli interventi.

* * *

Auspica che l'intervento di riduzione dei tassi di interesse sui fondi di rotazione 
possa creare effetti  positivi  su consumi ed investimenti  ed espone alcune riflessioni  in 
merito.

Rende noto che è intenzione del Governo regionale di intervenire anche in tema di 
edilizia per la prima casa e sui tempi di durata di alcuni mutui del settore della casa.

Il  Consigliere  VIÉRIN Laurent,  nel  manifestare  soddisfazione  per  la  misura  in 
discussione,  auspica  che  la  possibilità  in  esame  possa  inserirsi  in  un  contesto  di 
rivisitazione  di  altri  settori  come  la  prima  casa  che  rappresenta  tradizionalmente  una 
priorità per i valdostani.

In relazione alla rinegoziazione degli anni dei mutui, rileva che da parecchi anni 
tale  rivendicazione  proveniva  principalmente  dall'Associazione  degli  Albergatori  Valle 
d’Aosta (ADAVA), chiede di poter aggiornare la Commissione in relazione all'evoluzione 
della questione ed espone alcune considerazioni in merito, con particolare riferimento al 
ruolo in capo alla società Finaosta.

Sottolinea la necessità di prevedere uno snellimento degli aspetti burocratici nelle 
questioni in discussione al fine di poter, in un momento di difficoltà come quello attuale, 
aiutare realmente la gente.

Il Consigliere CHATRIAN osserva che l'Assessore Perron ha cercato di spiegare le 
motivazioni che hanno portato a prevedere in un primo momento l’aumento dei tassi di 
interessa dall'1° al 2% e la successiva diminuzione dal 2 all'1% prevista nel provvedimento 
in  esame,  rammenta  che  in  sede  consiliare  è  stata  più  volte  dibattuta  l'opportunità  di 
prevedere delle soglie massime al di sopra delle quali non concedere i finanziamenti in 
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questione  e  chiede  quale  ragionamento  sia  stato  posto in  essere  a  livello  di  Esecutivo 
regionale.

Rileva che l'operazione di concessione dei finanziamenti in discussione da parte 
della società Finaosta risulta più macchinosa e più gravosa in termini di garanzie richieste 
rispetto a quella posta in essere dalle banche.

Chiede  se  sia  ipotizzabile  anche  a  distanza  di  qualche  anno  un  ulteriore 
innalzamento dei tassi di interesse previsti dal provvedimento in oggetto.

L'Assessore PERRON afferma di non essere in grado di prevedere da oggi a sei 
mesi o un anno quale sarà l’evoluzione anche del mercato sulla materia ed esprime alcune 
riflessioni in merito.

In  relazione  alla  questione  dell'introduzione  delle  soglie  massime  indicate  dal 
Consigliere Chatrian, risponde che non è stata assunta una decisione in tale senso al fine di  
consentire la massima accessibilità al credito da parte di tutti i possibili fruitori.

Condivide il ragionamento del Consigliere Viérin in relazione all'opportunità di uno 
snellimento degli aspetti burocratici.

Il dott. BIELER fa notare che i contratti di mutuo posti in essere dalla Regione sono 
sempre  a  tasso  fisso  per  cui  i  contratti  finora  sottoscritti  possono  essere  modificati, 
abbassando il  tasso,  in quanto tale abbassamento costituisce una modifica unilaterale  a 
vantaggio  del  beneficiario,  mentre  non  potrebbe  essere  posta  in  essere  un'operazione 
inversa  di  innalzamento  del  tasso.  Aggiunge  che  se  i  tassi  di  interesse  si  dovessero 
modificare non è al momento da escludere che le nuove operazioni di finanziamento che in 
allora dovessero essere sottoscritte potrebbero prevedere un innalzamento dei tassi.

Il  Consigliere  GERANDIN pone l'accento  sul  fatto  che  il  Gruppo dell'UVP sta 
ultimando la predisposizione della modifica del testo di legge del regolamento inerente al 
mutuo prima casa ed esprime alcune valutazioni in merito con particolare riferimento ai 
tempi e termini di erogazione della prima tranche da parte della società Finaosta.

Domanda se il tasso di interesse concordato con la BEI sia rinegoziabile.

Il  dott.  BIELER  afferma  che  è  sicuramente  intenzione  dell'Amministrazione 
regionale di  rinegoziare il  tasso BEI precisando che non è immediatamente urgente in 
quanto con i rientri delle rate dei mutui in questione l’attivazione del mutuo BEI non è 
prevista immediatamente.

L'Assessore  PERRON  si  impegna  a  verificare  quanto  testé  sottolineato  dal 
Consigliere Gerandin in relazione all'erogazione della prima tranche dei mutui prima casa 
da parte della società Finaosta.
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Il  Consigliere  VIÉRIN  Laurent  ringrazia  per  la  disponibilità  manifestata  nel 
rispondere alle questioni  sollevate  nel  corso della  riunione e condivide l'opportunità di 
un'uniformità di comportamento per tutti i settori interessati.

L'Assessore  PERRON ribadisce  l'impegno  a  chiarire,  in  tempi  ragionevolmente 
brevi, anche in dettaglio alcune parti tecniche delle richieste avanzate dai Commissari.

Il  Consigliere  VIÉRIN  Laurent  ritiene  opportuno  rivedere  anche  il  ruolo  della 
società Finaosta al fine di connotarla di una funzione più moderna.

Il  Consigliere  CHATRIAN  conviene  con  quanto  testé  espresso  dal 
Consigliere Viérin ipotizzando di inserire nel provvedimento in discussione anche quelle 
modifiche atte a prevedere la nuova veste della società Finaosta per i prossimi anni.

* * *
Alle ore 10.40 l'Assessore PERRON e il dott. BIELER lasciano la sala della riunione.

* * *

La Commissione, dopo breve dibattito, delibera di prevedere per lunedì 11 aprile 
p.v.  l'audizione  dei  vertici  della  società  Finaosta  in  merito  alla  proposta  di  atto 
amministrativo concernente: "Approvazione del nuovo statuto della FINAOSTA S.p.A..".

PROPOSTA DI LEGGE N. 73 CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 
DI  RECUPERO  ALLA  VITICOLTURA  DI  APPEZZAMENTI  INCOLTI, 
ABBANDONATI  O  NON  SUFFICIENTEMENTE  COLTIVATI."  -  Compatibilità 
finanziaria

La Commissione, dopo breve dibattito, delibera di rinviare l'espressione del parere 
di compatibilità finanziaria sulla proposta di legge in oggetto.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 10.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 02/05/2016
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